

BAB V

PENUTUP

A. SIMPULAN

Berdasarkan hasil data yang didapat dan dianalisis yang telah dilakukan dalam penelitian ini maka dapat disimpulkan:

1. Penelitian dan pengembangan ini menghasilkan produk berupa audio visual pembelajaran PKN berbasis budaya lokal pada kelas V MI AL-Jairy Jakarta. Adapun tahapan dalam penelitian ini menggunakan model ADDIE yang terdiri dari lima tahapan yaitu: analisis, desain, pengembangan, implementasi, evaluasi. Pada tahap analisis, peneliti mempelajari dan mendalami materi yang akan dikembangkan dalam materi yang telah di rencanakan, untuk mengumpulkan bahan pada materi yang dibutuhkan peneliti melakukan observasi dan wawancara kepada guru kelas
V. Tahap desain, pada tahap ini peneliti akan merealisasikan hal yang telah dianalisis dan membuat rancangan awal dan akhir dalam pembuatan media *audio visual*. Tahap pengembangan adalah saat peneliti mulai membuat bahan ajar *audio visual* sesuai dengan desain yang telah ditentukan. Selanjutnya materi yang dibuat divalidasi oleh ahli materi dan ahli media. Tahap penerapan atau implementasi pada tahap ini, diadakan uji coba media *audio visual* kepada siswa kelas V MI AL-Jairy Jakarta, diterapkan media *audio visual* tersebut yang telah dikembangkan pada situasi yang nyata yaitu kelas. Selanjutnya tahap evaluasi atau

penilaian, pada tahap ini dilakukan penyebaran angket kepada siswa serta guru wali kelas V terhadap media yang telah diterapkan.

2. Melalui angket yang diberikan kepada ahli media dan ahli materi, ditentukan tingkat kelayakan media audio visual. Untuk ahli media dan materi dengan perolehan hasil 90,7% dapat disimpulkan bahwa media *audio visual* mata pelajaran PKN berbasis budaya lokal dinyatakan sangat valid dan layak untuk digunakan.

B. SARAN

Saran yang diberikan oleh peneliti mengenai penelitian dan pengembangan adalah sebagai berikut:

1. Media *audio visual* mata pelajaran PKN berbasis budaya lokal hasil pengembangan diharapkan dapat digunakan untuk mata pelajaran PKN, sehingga akan mempermudah siswa dalam memahami materi yang disajikan.
2. Mengingat hasil produk penelitian dan pengembangan dapat memberikan manfaat bagi pembelajaran, maka disarankan kepada guru untuk mengembangkan produk ini dengan cakupan yang lebih luas ataupun pada materi lain, bahkan pada mata
3. Pelajaran lain pada waktu yang akan datang.